

TEXTUS ET COMMENTARII

A PROPOSITO DE UN LIBRO RECIENTE SOBRE LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA *

por BERNARDO RINCON

Una de las corrientes de pensamiento que más inquietudes siembra en las mentes y más desasosiego en los corazones —la cuestión social es también en mucha parte cuestión de corazón— de los hombres responsables de nuestra época, es sin duda la referente a la cuestión social. De ahí que recibamos con justificada curiosidad y marcada benevolencia todo libro que de estas cuestiones se ocupe.

Por lo que a nuestra patria concierne, harto escasa y rezagada había sido la producción de obras sistemáticas en el campo amplísimo de las ciencias sociales: algún libro elemental, algunos estudios monográficos notables, algunos trabajos en revistas y periódicos y pocos escritos más, formaban hasta hace todavía pocos lustros el menguado catálogo de obras específicamente sociológicas.

Por eso al aparecer el libro del Dr. Llovera: «Tratado de Sociología Cristiana», fue recibido con esperanzado entusiasmo en los medios sociales, viniendo a llenar un vacío que se dejaba sentir entre los estudiosos de esta disciplina; por eso esta obra clara y orientadora suscitó ecos y resonancias insospechadas, entrando por la puerta grande en la esfera sociológica y siendo, desde su aparición, el inseparable vademécum de cuantos dedicaban su tiempo y sus afanes a las nada fáciles cuestiones sociales.

Posteriormente ha ido aumentado el acervo de esta clase de estudios tanto en traducciones de obras extranjeras como en producciones españolas: disponiendo hoy de una floración espléndida de obras de ese tipo.

Nos disponemos hoy a emitir nuestro humilde juicio sobre una obra extranjera, luminosa en su traza, de recia arquitectura social y vocero insigne de la doctrina social de la Iglesia en las debatidas cuestiones que en nuestra época, trabajan y preocupan a la humanidad entera.

(*) C. VAN GESTEL, *La doctrina social de la Iglesia*, Barcelona, Herder, 1959.—437 pp. «Salmanticensis», 6 (1959).